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“青春洋芋”后来成了闻名全网的紫阳本土品牌，

而 且 不 仅 有 生 鲜 产 品 ， 还 有 复 合 型 口 味 的 深 加 工 产 品

“青春洋芋薯片”，看我七十二变“青春洋芋宴”等新

品，甚至还诞生了以紫阳洋芋为素材拍摄的微电影《奔

跑的土豆》。

在林红梅带动下，当地群众开始规模化、标准化种

植洋芋。为了促进农民增收，林红梅想方设法拓宽销售

渠道，推出了包年套餐、分月配送和直播带货，设立线

下体验餐厅等多种销售推广方式。据统计，八年来，林

红梅累计销售“青春洋芋”780万斤，种植户人均增收

1000元以上。

林红梅告诉记者，十年来，她通过电子商务使紫阳

县3700多个农户从中受益，累计交易额突破了3亿元。

目前，紫阳县的电商业务已经覆盖了全县17个镇、47个

村，销售的产品主要分为富硒茶、富硒食饮品、富硒干

货（如香菇、木耳、粉条等）和生鲜类四个系列。

恋上紫阳蒸盆子

“ 了 解 这 个 行 业 的 人 都 知 道 ， 电 子 商 务 的 发 展 速

度很快，会带动整个产业链的快速发展，因而已成为地

方供给侧改革的重要推动力。大家都知道，一个电商可

以卖掉整个工厂的货。我们原来是把商品做好了再卖出

去，现在我们转向订制化，顾客需要什么，我们再宣传

什么，反推了整个产业链的发展。”林红梅说。

作为一名电商从业者，林红梅经历了从最初单一的

平台电商，到如今新式电商的各个发展节点。她接触最

早的平台电商就是淘宝、京东等几个网上购物商城。中

间经历了微商，也叫社交电商阶段。再后来发展到社区

电商，即社区团购阶段，一直到现在的兴趣电商。林红

梅认为，受疫情等因素的影响，大家触网时长比过去增

加了，加之政府支持和鼓励大力发展电子商务，快递网

络已经覆盖到村，大家都能够在网上买到自己原来不方

便买到的东西，因而对电商的接受程度非常高，依赖性

也特别强。因此，现在做电商的宣传和推广就比过去容

易多了。

据介绍，紫阳县的书记、县长以及各个镇的书记、

镇长都开通了直播，在全县形成了全民开直播推介紫阳

的新风尚。当地人耳熟能详的“网红直播节”“村播计

划”“富硒年货节”等活动，都是林红梅策划和组织实

施的。

“ 新 媒 体 崛 起 之 后 ， 不 仅 可 以 通 过 短 视 频 直 播 的

方式把自己推荐出去，还能将家乡的美食美景以及当地

的生态旅游等宣传推荐出去。集中起来推广，就可以将

一二三产业全部链接起来。“在林红梅的带动下，紫阳

县许多在外务工的青年和大学生选择回乡创业，成为电

商 新 农 人 。 她 还 结 合 县 域 产 品 特 点 ， 以 乡 情 为 纽 带 ，

将 紫 阳 本 地 人 、 紫 阳 籍 大 学 生 、 紫 阳 籍 外 出 务 工 人 群

以及其他与紫阳有关联的各界人士联系到一起，创建了

一种新的电商模式——微营销模式。一时间，凭借紫阳

“十万微商大军”集体发力，紫阳富硒农产品在网络上

迅速崛起，声名远播。

凭借出色的业绩，林红梅先后被选为安康全域电商

产业联合会会长、紫阳县青年创业协会秘书长、电商行

业协会会长，还当选了紫阳县政协委员。

林红梅在紫阳县电子商务服务中心一楼的办公室，

也是她作为紫阳县政协委员的工作室。作为政协委员，

她围绕电子商务怎样促进安康市高质量发展积极建言献

策 。 “ 比 如 以 商 招 商 ， 当 我 们 可 以 把 货 卖 得 很 好 的 时

候，我们就需要有一家生产型企业出现。我们可以根据

市场需求来指导农民种植，对产品和生产方式进行不断

创新。这些我们都写在建议和提案内了，有些已经落实

见效。”林红梅说。

紫 阳 蒸 盆 子 是 当 地 脍 炙 人 口 的 传 统 美 食 ， 也 是 上

过国宴的非遗菜品。根据市场需求，林红梅前不久与紫

阳县第三届紫阳蒸盆子大赛金奖得主王自兵合作，在紫

阳县蒿坪镇投产了一个生产蒸盆子的项目。据介绍，该

项目采用高温杀菌和低温锁鲜等最新科技成果，使紫阳

蒸盆子这一传统美食实现了标准化生产，产品在低温下

（冷冻）可以保存六个月。

“ 蒸 盆 子 的 成 分 以 家 庭 食 材 为 主 ， 只 需 简 单 加 热

即可食用。工厂内手术室级别的无菌车间，保证了生产

全过程的安全健康。每一种食材都可以精准朔源到基地

的 生 产 和 种 植 环 节 ， 确 保 所 有 食 材 都 取 之 于 本 地 。 我
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紫阳县电子商务服务中心一楼展厅的部分电商产品


